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因为妈妈的一脚，童模

妞妞最近备受关注，母女俩

身处舆论漩涡之中。

近日，一段内容为“杭州

女童模被成年女性当街踢

踹”的视频，在网上广为流

传：正在拍摄的妞妞被妈妈

突然从身后踹了一脚，小姑

娘打了个趔趄，险些摔倒。

网友斥责妞妞妈妈不仅

靠女儿赚钱，还行为恶劣。

妞妞的事情也引发许多人对

童模这个群体的关注。

昨天，钱江晚报记者探

访了织里童装拍摄基地，妞

妞和妈妈就住在附近，也多

次在这里拍摄。

钱报探访妞妞事件后的织里，童装拍摄基地警惕陌生人，大量童模已撤出拍摄

童装厂商坦言，有需求就有市场，童模收入高很正常，有的赚钱超过我们一个厂

童模：日入万元背后的争议
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事件：一脚踹出的童模热议
“童模妞妞事件”持续发酵。继妈妈脚踹妞妞视频后，又

有网友曝光衣架打视频。

不到三岁的女孩妞妞有无数甜美的照片和视频，但却因

为一段被“踹”的视频红起来。此事还引发全社会对她所在的

童模群体的关注。

事件中的另一当事人，妞妞妈大概也从没想到自己的这

一脚，会“踹”出如此大动静，不仅影响到自己一家，女儿拍的

照片都被下架，而且还影响了童模拍摄这个行业。

11日，逾百家淘宝童装店主联名呼吁规范童模拍摄保护儿

童权益，表示拒绝一切拍摄过程中有粗暴对待儿童行为的图片

视频等。参加倡议的一位淘宝店主对钱江晚报记者说，作为童

装行业的一员，同样也作为孩子的父母，他们看到视频时，觉得很

愤怒，所以他们联名呼吁规范童模拍摄，推动童模保护。

钱江晚报记者昨日在织里辗转找寻，未能寻访到妞妞妈，

除了在微博上的一条道歉，她没有再继续发声，但此事对织里

这个童装的重镇却产生了不小的影响。

影响：织里拍摄基地严防陌生人
从湖州高铁站到织里，大概 40 分钟车程，记者打到的网

约车司机丁师傅，经常拉童模和他们的家长。

“最迟的凌晨都有，半夜才从摄影基地出来的。”丁师傅说

了几个童模们住得比较多的小区，其中一处正是妞妞住的。

丁师傅说，带着孩子的多是妈妈，经常还带一个巨大的密

码箱，“里面装的是孩子的配饰，衣服，非常重，很多时候，都是

我帮她们拎进后备厢。”

“我看到的大多数，是家长很疲惫，小孩子却精力旺盛。”

虽然事件发酵只有短短 3 天，妞妞事件已经明显波及到

织里的童模拍摄市场。一家拍摄基地的大门口，临时摆上了

路障，一位小伙子拿着本子站在门口，进去基地的人和车辆都

要问询登记。记者表示自己是做童模经纪的，想进去看下拍

摄场地。

“这两天这里已基本没什么童模来拍摄了。”一位主管模

样的女生表示“你们想进去可以，但你们要把手机交出来，放

在前台。”我们追问为什么，她笑而不语。再追问，女孩有些诧

异，反问“你们没看到网上那个妈妈打童模的事吗？”

她说，因为这件事，童模被打上了负面标签，从昨天开始，

很多家长不再带孩子来拍摄。“而且后来陆续从我们这里流出

其他类似的视频，所以我们要求进来的陌生人都不能带手机。”

她表示，所谓的打，其实就像孩子不好好学习，或者不听

话，家长教训几下而已。听她的口气，并不认为是件太严重的

事。我们同意交出手机后，进入拍摄基地。

现场：拍摄童模不足10人
这里面积不算大，院子里有几处布景，并没有人拍摄。

室内开着空调，有二十六七摄氏度，略显燥热。

有六七个童模正在拍摄，大概五六岁，每人旁边围着摄影

师、工作人员和家长，一排排衣服挂在衣架上，基本都是夏

装。小模特们也都是短衣短裤。

“你们在里面快速看看就好，不要谈论，毕竟现在是敏感

时期，今天在这里的都是熟悉的，你们是生人。”刚才那位女主

管提醒道。室内正在拍摄的童模们看起来情绪不错，一位小

男孩在角落里玩沙子，看起来，是拍摄间隙在休息。一位5岁

左右的小女孩正在换衣服，在大厅里，在大人的帮助下脱掉上

衣，换上一件T恤。拍摄时，小女孩站在打光板前不停蹦蹦跳

跳，摄影师拿着相机逗她变换动作。

拍摄间的另外一边，一位成年女性在用手机对着一位胖

嘟嘟的小姑娘拍摄。小姑娘穿着短衣裤坐在地上，有些拘谨，

拍摄者给她讲了一个姿势，小姑娘没有领会，对方提高了声

音，走过去，帮她摆好。

基地内有两位女子在聊天：

“你们拍一套多少钱？”

“一百元。”

“还要一百？现在80元都拍了。”

很快，摄影基地的工作人员走来，催促我们赶快离开。

童装厂商：有的童模赚钱超过一个厂
“童模有市场需求呀，当然会存在。我个人觉得童模已经

职业化了。”来自山东的 85 后晓非(化名）在织里已 5 年多，从

最初单纯的童装销售到现在和朋友开创品牌自己做童装，对

童模群体很熟悉。

“我们的服装如何能更好地展示，当然通过图片或者视

频，那当然也得需要穿的人呀。那童装自然是小孩子来穿

了。这个群体需求有多大，你算一下有多少厂家就知道了。”

晓非表示，作为厂家大多时候不是自己去对接童模，一般通过

拍摄公司来联系。

“童模很赚钱的，咱们这些大人，估计都无法和这些孩子

比收入。毫不夸张地说，出名的童模，年收入能超过我们厂

家。我就知道有一年三百多万的。就这样算吧，最基本的行

情是，拍一套衣服一百元，小龄段的孩子上幼儿园也不那么紧

张，如果家长放弃上幼儿园，那拍的时间很足，算算一年能拍

多少就是多少钱，基本纯利润。我说的一百是最基本的行情，

出名的不止，这个成本也是我们厂家出。”晓非的一个同事在

旁边接话。

采访中，一位童模妈妈也证实在其圈子里，的确有年入几

百万元的童模。“这些童模一般名气大，单价高，单子也多，一

天拍一百多套也不罕见。”

那么，拍摄过程，像妞妞妈妈这样对童模动手的事常见

吗？晓非的同事常去拍摄现场，“并不少见，还有打耳光的

呢。我觉得这就像做作业时，孩子不乖，父母也会发火。”

“妞妞妈妈事件我也在网上看到了，对我们厂家来说目前

还没看出什么影响，我现在正带着样衣赶往杭州拍摄基地，我

们在那约了一组拍摄，需要6天时间，童模也已经约好。”另外

一家童装的负责人表示。

家长：我们不是冲着钱去的
童模群体是怎样的存在，钱报记者也和一位在杭州的童

模的妈妈聊了聊。

今年 9 岁的程程 5 年前踏入童模这一行，如今已小有名

气，日入五位数。“他现在以学业为重，每周就周末去拍一天。”

程程妈说，当初入行，纯粹是为了锻炼儿子的胆量，提升形象

气质，“自始至终就没想过靠他赚钱。”

程程拍得最晚的一次，是到半夜一点。

“那是唯一的一次，任务赶在一起了，真的是没办法。那

天他非常困，我也很心疼。”程程妈说，进入这一行也有身不由

己的时刻，“但一般来说，孩子一天拍多少套衣服，家长是可以

控制的。”

如今，很多妈妈会向她讨教经验，程程妈觉得，童模这条

路，无论家长还是孩子都需要巨大的付出。

“比如程程，别的孩子有玩的时间，他从7岁到现在，晚上

都是10点以后才休息，节假日的行程也排得很满。不只是因

为拍摄，他要学习各种才艺特长。”

她也承认，这个行业收入非常可观。“不过，起码我接触到

的，没有那种把孩子纯粹当赚钱工具的。有些孩子收入这么

高，也是水到渠成，不是说家长一开始就冲着钱去。”程程妈觉

得，这方面，家长的价值观很重要。

记者探访织里一家童装拍摄基

地，生意比之前差了很多。


